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活力上海 /运动汇

! ! ! !去看马术赛，你准备穿啥？运动
鞋？牛仔裤？!"#!"#!"，马术比赛，
除了看马，观众的着装其实也是一
大看点。而你，首先知道应该怎么穿
才不显得“洋泾浜”。
马术一直以来被认为是高雅运

动，而马术赛事也是最重要的社交
季—————据说，观赛者只用三分之
一的时间在欣赏骑手技艺，剩下的
时间都在社交。也因此，观看马术比
赛，着装“正式”是首要原则。女士一
般身着简单轻便的优雅套装，而男
士，则大多身着衬衫、西裤、休闲西
装，当然也不乏打领结、穿三件套的
考究人士。
马术比赛中，最有名的莫过于

英国皇家阿斯科特赛马会。观众席
上，对赛马一窍不通的大有人在，他
们去看什么？去看人，也被人看！

皇家阿斯科特赛马会设立于
$%$$年，当时的安妮女王由于不满
温莎堡平静的生活，就在温莎堡外

的阿斯科特原野举行了一场皇家赛
马会，以调节生活的枯燥，貌似效果
很好的情况下，赛事就此延续下来。
自 $&'%年始，比赛的第三天就

被定为“金杯日”，这天是整个赛程
最关键的一天。在这天里，所有人都
必须隆重穿戴，盛装出席。赛马会，也
渐渐变成了人们的着装斗艳盛会。在
这天，人们的着装有严格要求，男士
要穿黑色或灰色的日间礼服，配一顶
礼帽。女士更是要穿的符合淑女规
范：必须穿日间正装，长度与款式要
遵守规定，不可以没有肩，也不可以
露腰露腹。同时，还需佩戴帽子！
数百年的历史传承，让帽子成

为所有女士争奇斗艳的主战场。不
夺人眼球，决不罢休！花朵、蕾丝，甚
至立体的建筑小雕塑……帽子上的
文章有时比马术本身更夺人眼球。
所以，戴上你最奇葩美丽的帽子，一
起去看马术赛吧！

本报记者 厉苒苒
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与马相关的时尚品牌
精美的马鞍变成了手包，马蹄形的项链别致美

丽……时尚最前沿，国际时装展，马术的影子无所不
在。细数知名的国际大牌，其中不少其实都是以马具为
业而树立起来。

从十年前 ()*+,-+./ 0+1* 以一副马画为灵感设计
出的骑士装，到 23*,.43推出的招牌贴身马裤，还有本
就是马具用品商店起源的 53*63,和 7844+，名马宝驹
早已成为设计师们的灵感缪斯，精致的马具、马车装
饰、骑行装束，都让这些品牌长存下来并成为了现如今
的奢侈品。
举办顶级的马术比赛，对于时尚品牌而言，无疑是

一次秀场外展现自己的好机会，而这，也为环球马术冠
军赛创造了商机。
据赛事主办方久事赛事公司透露，对于首次在中

国大陆举办的最顶级马术赛事，目前已有多家高级赞
助商表达了关注。简单从赛事而言，“马上有钱”的愿景
似乎已能实现。

马术俱乐部的生财之道
对于普通的马术俱乐部而言，马术现在还算不上是

门生意。以北京为例，目前大约 9:'家马术俱乐部，绝大
多数都赔钱。更多的人是靠别的生意来贴补马术俱乐部
的亏损。业内人士透露，私人马术俱乐部成立之初，几乎
都不是奔着钱去的。创始人往往首先是爱马，接着成了
骑手，买了马成了马主，最后成立了马术俱乐部。成立后
的很长时间，他们都没有清晰的规划、合理的盈利模式。
很少有人只做马术俱乐部，因为“保准饿死”。
目前在中国，马术俱乐部的赚钱方式主要是靠接

待会员和散客，按时收费。每匹马每小时收费几百元不
等。知情人却透露，“这种方式赚钱最难，也最低端。时
间短了赔钱，时间长了赔马。”
与国际的脱节，马术运动知名度不高，以及运动水

平的落后，造成了中国马场经营的窘境。而这些，或许
通过马术顶级赛事的举办将有所缓解。
香港是世界知名的马匹贸易中心，在香港，不少马

术俱乐部的生财之道并非培训。马匹交易和培育赛马
参加比赛是更好的赚钱方式。通过高等级的赛事打开
中国马术俱乐部对外沟通的大门，从外国骑手、俱乐部
身上学习先进的育马、驯马培训技巧，中国马术俱乐部
的未来也能向“香港模式”渐渐靠拢。
马术不单单只是一项休闲运动，还与马匹饲养、护

理、调教、驯马、骑师、教练、设施管理、兽医等许多环节
有关。将原本作为劳动生产力的马匹变成休闲娱乐的
赛马，慢慢扭转国人对马术的概念。马术运动价值提升
的同时，对于民间的马术俱乐部而言，他们也将看到
“马上有钱”的希望。

马术赛背后的产业链
在上海体育学院体育产业发展研究院副院长黄海

燕看来，举办环球马术冠军赛，对上海的意义远不止比
赛本身这么简单。“顶级赛事是个平台，它带动的是上
海乃至整个中国，国际化马匹交易的产业链产生，这背
后的经济效益才是最关键的。”

过去，因为“无疫区”的门槛，中国的马出不去，外
国的马进不来，高等级的赛马根本不会运来中国售卖，
所有外国马的交易都在境外完成。而如今，因为环球马
术冠军赛，在上海设立临时“无疫区”期间，各类国际马
匹交易都可以在上海就地完成，相中的银货两讫，现地
交易；没对眼的，那些身价高达数百万欧元的高等级赛
马也可以立即运回原籍。借助上海的港口地理优势，无
疑将吸引到许多高额马匹交易在沪完成。

与此同时，伴随赛马而来，马用品的贸易，马文化
的交流同样可以为整个市场创造不少商机。黄海燕告
诉记者：“上海，有着自贸区的环境优势，借助环球马术
冠军赛，完全可以培育起一个等级较高，配套完善的
马匹交易平台，打通与国际的马匹贸易渠道。”将体
育赛事与国际贸易相结合，“马上有钱”的前景，让人
心动。 本报记者 厉苒苒

! ! ! !时尚之都!魅力之都!金融

之都""上海的称谓前#可以加

上多个名号# 而如今#$赛事之

都% 是上海的新招牌& !"##$%

大师赛#钻石联赛#金标马拉松

赛#扳扳手指#一年中#在上海举

办的顶级体育赛事横跨了一整

年& 据统计资料显示#&'"'年举

办的国际体育赛事中#中国举办

的赛事数量以及级别#已跃升到

世界第一#而上海#则在中国高

居榜首&

环球马术冠军

赛#又一个单项运动

中的顶级赛事落沪#

国际赛事为何独独

钟情上海'

在不少欧美的高水平骑师

眼中# 来上海比赛的感觉其实

就像当初 !" 首次登陆中

国(((谁能$抢占%上海滩#谁就

已获得先机&在他们眼中#作为中国

金融中心的上海是在中国举办高水

平比赛的的第一选择#$这里是全中

国的经济中心# 今年还有自贸区的

推动&如果放在其他城市#就可能不

会有这么高的关注度& %

在久事公司总经理姜澜眼中#

马术赛的举办#填补的是上海赛

事中一块缺失已久的空白& $从

赛事种类来说#在上海#人与人

之间的竞技比赛#人与机械之间

的角力都已不鲜见#唯独缺少的

是人与动物的配合赛事& %

在他看来# 海纳百川是上海

的胸襟# 作为外籍人士在华的首

选定居地# 上海的体育赛事也承

担着满足多元人群需要的功能&

在一个城市中# 体育赛事的种类

体现了这个城市开放程度& 而马

术运动其背后所代表的骑士精

神!绅士风度#也是这个时代所

需要倡导的&

上海需要多样的赛事#国际马

联需要一个在中国推广马术运动

的窗口# 这无疑就促成了环球马

术冠军赛与上海的缘分& 厉苒苒
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五星级的
顶级马术赛事，
听起来离我们
似乎颇为遥远。
还有不到两个
月，中华艺术宫
门前，就将听到
骏马长嘶，看到
马跃申城。

给环球马
术冠军赛算笔
背后的经济账，
让我们看看马
术赛的举行会
不会给上海带
来“马上有钱”
的影响？
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! 上海引入最顶级的马术比赛

将带来不少商机
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